

EXTERIOR



ALEXANDER HAIG, secretario de Estado norteamericano, recibió ayer en Washington, al Presidente designado de Argentina, general Roberto Viola.

Estudia Reagan Pedir la Renovación del Envío de Armamento a Argentina

WASHINGTON, 16 de marzo. (AP, AFP, EFE y PL)—El Presidente designado de Argentina, Roberto Viola, dijo esta noche que se había alcanzado un "punto óptimo" en el desarrollo de una nueva relación con Estados Unidos, en tanto que la administración de Reagan confirmó que está estudiando un pedido de revocación de una disposición legislativa que prohíbe la asistencia militar a ese país sudamericano.

Viola dijo, después de una reunión de una hora con el secretario estadounidense de Estado, Alexander Haig, que el entendimiento entre ambos países cubría casi toda la gama de asuntos de interés común. El futuro Mandatario argentino se reunirá mañana con el Presidente Ronald Reagan.

"Estoy sumamente satisfecho de lo logrado en este primer contacto", declaró Viola. Cuando se le preguntó si quedaban diferencias pendientes, respondió que "ninguna".

Indicó que no había entrado en arreglos concretos "porque ésta no es mi misión en las presentes circunstancias. A lo que aspiramos ahora es a la apertura de un canal fluido de comunicación que permita el desarrollo de una relación de cooperación mutua entre Argentina y Estados Unidos".

Por otra parte, el Presidente designado de Argentina aseguró, ante el cuerpo diplomático latinoamericano acreditado aquí, que trabajará de "lleno" para establecer, en corto plazo, un sistema democrático estable en su país.

"No pretendemos inventar en Argentina una nueva concepción de la democracia, dijo, pero queremos dejar en claro nuestra obligación de sentar un gobierno serio, respetuoso y federal".

Roberto Viola repasó las relaciones bilaterales de Argentina con varios países cuyos representantes se encontraban presentes.

Declaró específicamente que tenía mucha confianza de que bajo su administración se "limen las asperezas" que han venido separando a su país y a Chile. Por su parte, el embajador chileno, José Miguel Barros, felicitó la "excelente voluntad" de Viola.

POSIBLE REANUDACION DE AYUDA MILITAR

William Dyess, vocero del Departamento estadounidense de Estado, declaró hoy que la administración de Reagan estudia la posibilidad de solicitar al Congreso que derogue una ley que prohíbe la venta de armamento a Argentina, pero señaló que aún no se ha llegado a una conclusión.

La enmienda a la Ley de Asistencia Externa, establecida hace tres años como reacción a presuntas violaciones de los derechos humanos en Argentina, congeló unos 100 millones de dólares en ayuda militar, principalmente en repuestos para equipo previamente suministrados por Estados Unidos.

En Buenos Aires, por otra parte, el Premio Nobel de la Paz 1980 y coordinador general del Servicio Paz y Justicia en América Latina, Adolfo Pérez Esquivel, denunció lo que calificó de "escalada represiva", a trece días de la asunción al poder del Presidente designado, Roberto Viola, y el consiguiente cambio de gobierno.

"En Argentina, dijo Pérez Esquivel, se reprime a la gente que trabaja por la salvaguarda de los derechos humanos, pero no se hace nada para investigar las desapariciones".